



## INFORMATIONSVORLAGE

VORL.NR. 441/18

**Federführung:**  
FB Sport und Gesundheit

**Sachbearbeitung:**  
Döring, Sophia

**Datum:**  
12.11.2018

**Betreff:** Situation Sporthallen Pädagogische Hochschule – Unterstützung durch die Stadt Ludwigsburg

**Bezug SEK:** MP 10 – Sport und Gesundheit

**Bezug:**  
**Anlagen:**

### **Mitteilung:**

### **Hintergrund**

Anfang September 2018 wurden die Sporthalle und das Schwimmbad der Pädagogischen Hochschule Ludwigsburg (PH) wegen Einsturzgefahr geschlossen. Die Kanzlerin der PH, Frau Vera Brüggemann, hat sich daraufhin bei der Stadtverwaltung gemeldet, die Situation geschildert und nach Ausweichmöglichkeiten in städtischen Sporthallen gefragt.

Im Durchschnitt sind die unterschiedlichen Ludwigsburger Sportstätten zu 80% belegt - am Vormittag mit Schulsport, am Nachmittag mit Vereinssport. Freie Zeiten gibt es stundenplanbedingt nur wenige. Am häufigsten findet man diese in Hallen, in denen kein oder nur wenig Schulsport stattfindet, wie zum Beispiel in der Turnhalle „Au“, der Sporthalle Hoheneck oder der Sporthalle in der Carl-Diem-Straße in Neckarweihingen.

Der Fachbereich Sport und Gesundheit hat der PH diese freien Zeiten in den städtischen Hallen und Bädern für Dauerbelegungen angeboten. Nach Rücksprache zwischen Frau Brüggemann und den Dozenten der PH wurde ein Nutzungsvertrag zwischen der Stadt Ludwigsburg und der PH erstellt. In diesem Vertrag sind die Sporthallen und Belegungszeiten aufgelistet, die die PH ab Mitte Oktober/ Anfang November 2018 nutzt.

## Aktuelle Belegungen

Die PH belegt aktuell folgende neun städtische Hallen dauerhaft mit knapp 39 Stunden in der Woche:

Turnhalle „Au“	8 h/Woche
Elly-Halle EG	7 h/Woche
Sporthalle Carl-Diem-Straße	5 h/Woche
Sporthalle Hoheneck	4,25 h/Woche
Gymnastikraum Stadionbad	4 h/Woche
Elly-Halle OG	3,5 h/Woche
Mehrzweckhalle Oßweil	3 h/Woche
Erich-Lillich-Halle	2,5 h/Woche
Hermann-Batz-Halle	1,5 h/Woche

In den nächsten Wochen werden voraussichtlich weitere Belegungsstunden hinzukommen, da Übungsgruppen und der Hochschulsport noch nicht abgedeckt sind. Neben den städtischen Hallen belegt die PH außerdem das Campusbad mit knapp vier Stunden pro Woche. Für einmalige Seminare wurden des Weiteren bereits vier Belegungen an Samstagen in städtischen Hallen gebucht. In den Herbstferien fanden in drei städtischen Hallen Blockseminare der PH statt.

Bislang geht der Fachbereich Sport und Gesundheit davon aus, die Sporthallen weiterhin prioritär an die Ludwigsburger Schulen und Sportvereine zu vergeben. Der PH werden die freien Zeiten in den Lücken der Belegungspläne angeboten.

## Unterschriften:

### Raphael Dahler

<b>Finanzielle Auswirkungen?</b>				
<input type="checkbox"/> Ja	<input checked="" type="checkbox"/> Nein	Gesamtkosten Maßnahme/Projekt:		EUR
<b>Ebene: Haushaltsplan</b>				
Teilhaushalt		Produktgruppe		
ErgHH: Ertrags-/Aufwandsart				
FinHH: Ein-/Auszahlungsart				
Investitionsmaßnahmen				
Deckung		<input type="checkbox"/> Ja		
		<input type="checkbox"/> Nein, Deckung durch		
<b>Ebene: Kontierung (intern)</b>				
Konsumtiv			Investiv	
Kostenstelle	Kostenart	Auftrag	Sachkonto	Auftrag

